

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, al mes . . . 1'50 pts.
En España, trimestre . . . 5'00 pts.
Año de España . . . 12'00 pts.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración de este periódico.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

AÑO XXXV

Alicante 22 de Abril 1909

CUENTAS GALANAS

Bien galanas son por cierto las cuentas que atribuye «El Liberal» al Presidente del Consejo de Ministros.

Nada menos que piensa el señor Maura en prolongar los días de su mando hasta más allá del otoño, disponiendo las cosas de tal suerte y en paz tan octaviana, que podrá desaparecer de la escena durante todo el estío para solazarse á sus anchas y á sus solas, dejando encomendada la Presidencia del Consejo al nunca bien ponderado D. Faustino.

La noticia debiera causar inmenso asombro, porque en realidad rebosa los límites del optimismo y de algo más también, y, sin embargo, ha corrido y corre sin aquellos comentarios que corresponden, verificándose un fenómeno digno de fijar en él la atención.

A raíz de fracasos enormes, y en víspera de otros mayores para el Gobierno, que inverosímilmente nos ríe todavía, hacen los conservadores más cercanos al jefe profecías tan descabelladas como la que hoy nos ocupa, y se afanan de ser ellos

EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR-PROPIETARIO: DON ANTONIO GALDÓ LOPEZ

ALICANTE: Jueves 22 de Abril de 1909

los únicos que pueden estar hoy en el poder. Al escucharles, se advierte desde luego en sus pendientes declaraciones más seguridad en la impotencia de sus adversarios que en su propia fuerza, han bastado unos días de vacación parlamentaria para que olviden serios conflictos y se juzguen asegurados en el mando.

¿Tienen razón? ¿Nó la tienen? En asegurar lo que aseguran como la única solución política del momento actual, no tienen razón alguna; pero en creer que pueden asegurarla y que no habrá gran empeño en llevarles la contraria, no están desprovistos de fundamento. Y aunque que nos apena decirlo, es fuerza confesarlo.

Pocas veces situación alguna habrá pasado por trances de tanta angustia como los que el Gobierno del Sr. Maura ha sufrido recientemente: pocas veces se habrá visto un Ministerio tan rudemente combatido y en peligro tan grave de derribarse con estrépito y escándalo; pocas veces también á las acometidas de la opinión y á los esfuerzos del país habrán ayudado tan escasamente como ahora quienes aprovechando sabiamente unas y otras pudi-

ran ejecutar obra de saludable regeneración.

Pronunciada toda la prensa liberal y democrática en favor de la coalición electoral para la próxima renovación de Municipios, no hemos visto señalalguna de que los llamados a dirigirla se hayan entusiasmado con la idea, ni siquiera han opinado en tal asunto, alejados de todos y de todo, callan y descanzan sin que parezca precuparles el porvenir.



De Turquía

Se da como segura la contrarrevolución.

Parece seguro que los jóvenes turcos triunfarán. Seguirán soñando después. Serán tan cándidos que dejen en el trozo al más formidable enemigo del nuevo régimen, al Sultán que lo preparó el golpe de Estado, al Sultán que ha ordenado dar muerte á los que en Constantinopla han tratado de combatir la contrarrevolución.

Aun es tiempo de rectificar, y creemos que el Comité del partido Uoión y Progreso escarmantará con lo ocurrido y barrera al Sultán y á sus cómplices.

República? Y por qué no? Turquía no es España; allí merecen la República los jóvenes turcos.

*

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.

Se publica todos los días, menos los sábados y los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador,

Plaza del Progreso, número 6,

NÚM. 8.893

Reunión

Magna ha sido la efectuada en el gobierno civil, á donde han acudido todos los conservadores.

Conforme han quedado las cosas se teme no venga acuerdo alguno, dados los compromisos adquiridos y conocese y aceptada la candidatura a oficial.

En marcha

Puede que sea D. Julio Maluenda y el Sr. Papí, llevan el peso de la elección del partido liberal, que tendrá un excelente resultado, más de lo que ellos mismos creían.

Confiad á estos trabajos á manos expertas y acuchillados en estas lides electorales, no tendrán un triunfo completo, pero sí de resultados beneficiosos para el partido moretista.

Ante noche se reunieron en la Sociedad Amigos del País, presidiendo el señor Chapaprieta.

Es muy posible, que unos días antes de las elecciones, se encuentre en ésta nuestro respetable amigo, D. Enrique Arroyo.

Al Sr. D. José A. Cervera, Presidente de la Diputación provincial.

Mi buen amigo: Estamos en pleno período electoral y voy á concluir estas cartas á la carrera, dejando la Escuela de Ciegos para finaizar, tratando ahora del cargo de Inspector.

Se tiene una idea tan falsa del cargo de inspectores, que por regular vienen á caer estos destinos en manos de hom-

- 36 -

- 40 -

Florencia, 20 de Junio de 1875

Querido Adolfo: No tuve contestación alguna tuya á las cartas escritas desde Nápoles, y tan largo silencio me trae inquieto, pues temo algún quebranto en tu salud.

Hace cuatro días que salí de Roma, y después de haber visitado Asís y Perugia y otras poblaciones, me detengo dos días en Florencia para mostrar esta nueva Atenas al amigo Ramos Calderón, que me acompaña, y de aquí dirigirnos á Venecia, donde estaremos cuatro días.

Habiéndome obligado un caso político imprevisto á gastar 700 francos, con los cuales pensé llegar hasta Niza, donde me dirijo, después de visitar Venecia y Milán: te he puesto hoy un telegrama pidiéndote que me envíes 2.500 francos en oro sobre Venecia al hotel de Nueva York, donde les aguardo, pues me encuentro sin dinero.

cincas horas de cada día á su contemplación y á su estudio. Pero lo siento, porque puedo asegurarte que hay para un año con sólo querer estudiarla superficialmente. El paseo á Tívoli por la desierta campiña; la peregrinación de la Vía Apia entre dos fileras de sepulcros; los restos del coliseo y la rotonda de San Pedro, guardan emociones indelebles, que eternamente quedarán grabadas en el corazón y en la memoria.

Hiciste bien dándole á Zorrilla las señas de mi residencia, y mejor creyendo que no me prestará ninguna demencia. Con los rojos del republicanismo sólo se puede ir al infierno. Excitaros hoy, para tener que perseguirlos y fusilarlos mañana, es insensato. Una República conservadora nos salvaría. Una República desorejada es una nueva ruina para la Pa-

ria. Hasta la noche de ayer, yo creía que la República era la mejor y la más deseable. Hoy, y de repente, la veo en la ruina.

Avisos útiles

Servicio de correos y telégrafos

Horas de entrada y salida de los correos y días de otros servicios que presta la Administración de Alicante.

Correo de Madrid, entrada, 8'15 salida 11'15; Mixto de Madrid, entrada, salida 6; salida 21'30.

Correo de Murcia, entrada, 12'15; salida 6; Mixto de Murcia, entrada, 21'10 salida, 15'30.

Correo de Andalucía, entrada, 14'30; salida, 12'15.

Correo de Alcoy, entrada, 7; salida 8'30.

Correo de la Marina, entrada, 12'30, salida, 12'30.

Correo de Palma de Mallorca, entrada, los jueves á las 7; salida, los viernes.

Correo de Orihuela, entrada, los viernes; salida, los viernes.

Correo de Argel, entrada, los días 2, 12 y 22; salida, los días 5, 15 y 25.

Los carteros repartidores de la correspondencia salen de esta Administración á las 9 y á las 14'45.

Los buzones establecidos en los establecimientos de esta capital, empiezan á recogerse á las 11, á las 14 y á 17'30. Los de la Administración, 8 minutos antes de la salida de los coches.

2008 Ministerio de Cultura

bres que representan todo lo contrario de lo que en sí debieran ser.

El que ha servido fielmente á la patria justo es que aspire á que se le recompense: el que es buen padre y reúne condiciones de hombre honrado, derecho tiene á buscar el pan de sus hijos; el hombre que cuenta con influencias bastantes y trata de que su situación prospere, cumple con su deber; pero esto no basta, y perdónenme todos los que se encuentran en esta situación. Es de todo punto imprescindible reunir y ahorar cierto género de condiciones que muchos de éstos no poseen.

Leer y escribir correctamente ha de ser el principal adorno de estas personas. Un conocimiento sin límites de todas las reglas de la urbanidad. No hay necesidad de ser un Narciso, pero que el aseo, la pulcritud, esmero y sus posturas, guarden siempre decoro y decencia, reglas fijas y exactas para estar en aptitud de aceptar el puesto de inspector.

Mientras no se busque para este cargo al padre de familia que adora a sus hijos, que con ellos es cariñoso y afable, con el fin que le sea para los demás, que su moralidad, conducta pasada y presente sea título bastante para granjearse el aprecio del público; que su educación y los hábitos adquiridos en ella no dejen nada que desechar, para que éstos sean el espejo donde se mire el niño, no se habrá conseguido absolutamente nada.

El inspector no se sopera ni un momento del escogido. Presencia sus juegos, sus disputas, va con él al refectorio, le acompaña á rezar y no la abandona hasta que el sueño le llama.

Sus maneras, son las que ha de aprender; sus palabras, son las que ha de copiar y de su conducta aprovechará lo más lucido.

La soberbia y el orgullo, no deben andarse en el seno de los inspectores, han de arrojar de sí los humos de autoridad que muchos poseen y emplearlos solo en momentos gravísimos, y de esta

manera no se rebaja la dignidad del pobre acogido.

Cuando piden socorro se les debe atender inmediatamente e infiltrar en el espíritu del pobre la idea de que lo hacen por amor hacia él; si demandan justicia, debe ser rápida la reparación y pueden los inspectores tener la completa seguridad que así se captarán el cariño de todos.

Carpinteros

Este es uno de los talleres que podía dar un rendimiento útil y provechoso. La mayoría de los acogidos demuestran predilección por la carpintería, y éste es uno de los motivos del cual se puede sacar gran partido. Y es que la carpintería es para ellos más variada, de distinta índole que los demás talleres. Con la afición que demuestran por este arte, dándoles una pequeña emulación del trabajo que ejecutan, hay la seguridad de que éste será más rápido, más fino y de condiciones aceptables. Mesas de escribanía, sillerías, sofás, butacas, todo esto puede fabricarse en estos talleres, y si no pudiera venderse, hay la industria de las rifas, en las cuales los mismos asilados podían vender los billetes. Trabajos de índole más inferior tendrían pronta y rápida salida.

Como en el mundo el cumplimiento del deber, la honestidad, el desvelo por sus semejantes, tiene su recompensa, de justicia sería que en el taller se observara que los niños guardaban compostura, que no proferían palabras obscenas, que se hallaban limpios, aseados y que reinaba entre ellos un gran espíritu de fraternidad, proponer para que el maestro alcanzara un premio adeñado á la índole de su asiduidad y perseverancia.

Seguiremos con otros talleres, sabiendo que seguirán cerrados en la Beneficencia, las puertas del trabajo.

Suyo, buen amigo,

A. Galdó López.



Diputación provincial.

Anteayer celebró sesión la Comisión provincial bajo la Presidencia del señor Gobernador civil.

El Sr. Paradelo pronunció un corto y efusivo discurso, al comenzar, saludando á los señores vocales y ofreciendo su cooperación para todo aquello que significase mejora de la provincia y de sus intereses. Encogié la presedad de encauzar la Administración, y se declaró decidido auxiliar de la Diputación.

Contestó al señor Gobernador, el señor Vicepresidente D. José García Séllez, correspondiendo con sus elecciónes frases á lo dicho por la primera autoridad de la provincia.

A continuación, y siempre presidiendo el señor Gobernador que no se retiró hasta después de terminar la sesión, se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Autorizar á los señores E. Ravello y sus hijos para levantar un muro en su finca «Molino del Conill».

Prorrogar hasta el 20 de Mayo la liquidación que del primer trimestre debe rendir el arrendatario de la recaudación del contingente provincial.

Aprobar varias facturas y recibos.

Conceder permisos para contratar matrimonio á varios expósitos que lo han solicitado.

Subvencionar lactancias á dos milicianos pobres.

Varios ingresos en las Casas de Beneficencia.

Se trató el asunto referente al expediente del Manicomio de Elda, quedando sobre la mesa.

Y se acordó la celebración de nuevas subastas y de concursos mensuales, para el abastecimiento de los establecimientos de Beneficencia.

Levantada la sesión, los Sres. Vocales acompañaron al Sr. Gobernador hasta el Gobierno Civil.

Antes de las elecciones.



Después de las elecciones.



CONFITERIA

La de las Mirlañas con su variedad de dulces riquísimos de todas clases.

Frente al Pasaje de Amérgo.

Anemia de las jóvenes.

Remedios las Pildoras Pink.

Hay una particular anemia que atífe á las jóvenes en el momento de la formación y que durante años continúa mortificándolas: y es la que, con razón se llama «anemia de desarrollo.» Esta enfermedad tan frecuente exige cuidados esmerados y atención grande, puesto que si se descubila o no se cura como es debido, causa una vida desventurada, una vida de sufrimientos. Las Pildoras Pink son particularmente aptas para curar esta enfermedad. Entre los numerosos testimonios que todos los días recibimos de las jóvenes curadas por las Pildoras

AL COMERCIO

El comerciante é industrial que no se anuncia, vende mucho menos, que el que con sus anuncios propone sus artículos y populariza su nombre.

El que anuncia, vende. Un sólo parquiano que se adquiera con el anuncio indemniza con creces los gastos ocasionados al anunciant.

Anunciales y vendereis, pues la propaganda es siempre efectiva.

El Graduador

con sus XXXIII años de publicación ofrece ventajas como nadie; y al suscriptor como gusto y quieto.

Progreso & Imprenta

— 38 —

tria, y una nueva desgracia para nosotros.

Te quiere muchísimo,

EMILIO

Castellamare, 22 de Mayo de 1875.

Querido Adolfo: No has contestado á mis últimas cartas; pero supongo que sea debido á tus muchas ocupaciones.

Hé huido de Roma, después de haber pasado allí un mes porque no me dejaban vivir ni trabajar las innumerables visitas. Ahora me paseo por la antigua Campania, escribo desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde, y desde las seis á las diez paseo por estos de jbos bosques y estas incomparables riberas. Mañana voy á Sorrento; de Sorrento, á Capri; de Capri, á Amalfi; de Amalfi, á Salerno; de Salerno á Paestum, y de Paestum, á Nápoles. Escrí

(Se continuará)

— 39 —

Anglada. En cuanto vengan recorreremos la Sirena del Tirreno, la bellísima Parthenope, Nápoles, y nos iremos de regreso al Norte de Italia.

Ya en Italia, atravesaremos los Alpes, encaminándonos á Suiza, y me quedare un mes, todo Julio, á tomar las aguas de Tarasp. A fines de Julio ó principios de Agosto, Concha, Tono, y yo nos iremos á buscaros en vuestra casa de campo y á pasar con vosotros hasta mediados de Septiembre, época en que tomaremos cuartel de invierno.

Hazme el favor de mandarle á D. Antonio del Val, Serrano, 28, una letra que importe allí 11.000 reales españoles, y cárégármela en mi cuenta. Cuando llegue á Nápoles, dentro de dos ó tres días, te mandaré letras que cobrar en Madrid y cuyo importe me guardarás. Que la letra sea enviada el mismo dia de recibir esta carta.

Sabes cuánto te quiere,

EMILIO

estoy de viaje

Almacenes de

EL SIGLO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañería y novedades para señoras, caballeros y niños—Casa especial en Camisería Corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños,—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 Mantillas en Tül, Chantilly y Blonda desde 3 pesetas una. Inmenso y variado surtido en sedas negras y de colores.

5.000 Trajes de hilo, alpaca y lana, para niño, desde 3 pts.—PRECIO FIJO

ras Pink, citaremos hoy el de la señorita Laura Pardo, que vive en Sabadell, calle de Zurbano, n.º 13.



Srta. Laura Pardo

(Cl. Mariné, Barcelona)

Tengo mucho gusto en participarle—escribe esta señorita—que sus excelentes Píldoras Pink me han curado perfectamente de una grande anemia que desde hace años se había apoderado de mí. Sentía siempre una fatiga extremada, pasaba malísimas noches, sin dormir, y me encontraba al levantarme tan cansada como en el momento de acostarme. Estaba muy pálida, delgadísima, y para comer algo tenía que dejarme persuadir por la necesidad de hacerlo, pues carecía de apetito. Continuos dolores de cabeza me hacían sufrir mucho. Sus Píldoras Pink son muy conocidas aquí porque han curado a muchas jóvenes en el mismo caso que yo. Me aconsejaron que las tomase y en efecto, apenas lo hice cuando experimenté el mayor alivio: mis dolores de cabeza iban siendo cada vez menos frecuentes: sentía yo que recuperaba poco a poco las fuerzas. En breve estuve restablecida por completo; hoy tengo buen semblante, he engruesado y mi salud no deja nada que desear.

Una jovendébil, pálida, anémica, nunca será mujer robusta! Las Píldoras Pink pueden cambiarlo todo en el estado de la joven débil, anémica. Preciso es hacer uso de las Píldoras Pink, pues tan brillantes resultados han dado en todas las partes que es deber para consigo mismo el experimentalas. Son de soberanos efectos contra la anemia, el orosis, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, cisticia, reumatismos. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

EL SIGLO

Solamente visitando el acreditado establecimiento de tejidos «El Siglo» podrán darse una idea su numerosa y distinguida clientela del numeroso surtido que ha recibido para la temporada actual, pudiendo ofrecer riquísimas colecciones en lanas para vestidos de señora; lo más selecto en cortes étnicos y cañamazo; bengalina gran fantasía; altas novedades en tamises; grandioso y variado surtido en plumeti y bordados

y una gran colección en blusas de encaje.

Completo y variado surtido en trajes para caballeros y niños.

La Tierruca

La marca más acogida en quesos finos es «La Tierruca». Probarlo es adoptarlo y preferirlo á todas las marcas semejantes.

Si desea usted que sea fino, mousse, y de exquisito paladar pida usted marca «La Tierruca».

De venta: Gran Salabicherie Extremena de D. Serafín Sánchez, Princesa 19 y Pórtico de Ansaldi 4, Alicante.

Silvestre de Carcaxent

Este bonito juguete cómico, original de D. Jaime García Martínez, se halla de venta en la gran librería del Sr. Pastor, calle Mayor, y en el paseo de Méndez Núñez, tienda de D. Francisco López Torregrosa.

**Teatro Nuevo**

Gran función para esta noche por secciones por la compañía de zarzuela que dirigen los señores Paco Gómez y Manuel Ribas.

Entrada general 15 céntimos.

Salón Novedades

Todas las noches secciones cinematográfico y variétés.—Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general, 15 id.

Cine-Sport

Función cinematográfica por secciones todas las noches desde las cinco hasta las once.

Gran repertorio de bailes nacionales y extranjeros.

Preferencia, 30 céntimos.

Entrada general, 15 id.

AVISOS ÚTILES**LUCILE**

es un licor noruego, del célebre Hirschmann, acreditadísimo, inofensivo, suavemente perfumado.

Con el uso de LUCILE desaparecen «muy pronto y para siempre» las llamadas patas de gallo, que tanto envejecen y afean el rostro, sin quedar señal alguna de ellas.

LUCILE es el tesoro del rostro.
LUCILE es el hada del tocador.

Usase después de lavarse; no se seca y no deja señal de su uso, recurriendo después de friccionarse al aparatito de marfil que acompaña á los frascos.

LUCILE es un licor mundial que usan todas las señoras de alto tono.

LUCILE aumenta el brillo de los

OJOS
y los HACE CRECER, SIN TOCARLOS.
Con un frasco hay para cuatro meses.

SUCESOR DE**Navarro hermanos**

MAYOR Y PASAJE AMÉRICO

Inmenso y variado surtido en sedas negras y de colores.

Venta al por mayor y al detal: **Perfumería Sarrá, Ronda de San Pedro, 7, Barcelona.**

**REGENERADOR de la SANGRE****HIERRO LERAS**

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos. Flujo blanco e irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En PARÍS, 8, rue Vivienne,
y en todas las Farmacias

Ultima hora

Madrid 21(8 n.)

Nada puedo decirles del asunto del día, ó sea del escándalo referente á la denuncia presentada por el Sr. Macías sobre la construcción de la escuadra, que ha movido á la opinión.

El Sr. Macías permaneció en el salón de Juntas de la Cámara, y hasta última hora dije que había cumplido con un derecho que conduce la Constitución á todo individuo para denunciar hechos que constituyen delito.

En una casa de campo situada en el paraje denominado Hoya Río, de este término municipal, penetraron anoche por la chimenea seis enmascarados, permaneciendo otros seis en el exterior para guardar las salidas y dar la señal de alarma.

Los que penetraron en el interior de la finca, después de amenazar de muerte, ataron y amordazaron á una anciana, seis criaturas, una joven doncella y á toda la dependencia.

Parte de las tropas alpinas es calonadas ahora en la frontera francesa van á ser enviadas á custodiar la frontera oriental.

Con este fin han salido ya dos batallones.

Asegúrase que El Cheikul Esham prepara un decreto sagrado declarando depuesto al sultán.

Circula el rumor de que el sultán huyó ayer con una favorita y dos de sus hijos en dirección desconocida.

Llegaron á Gírgenti los reyes de Inglaterra y la zarina madre.

Visitaron Sicilia.

Madrid 20 (11 n.)

Cuartel Parque Barcelona: explosión gas, 4 heridos, dos gravados.

«Gaceta» anuncia solicitud pide concesión tranvía eléctrico Catarroja, Silla á Alicante.

La Bolsa ha cerrado hoy á 87.75 y los cambios sobre París 11.65 y sobre Londres 00.00.

Imprenta de EL GRADUADOR.

LA MADRILEÑA

Confitería y Pastelería

11 — MAYOR — 11

